
会  議  録（６月） 

令 和 ５ 年 ６ 月 ２ ９ 日 

五ヶ瀬町役場２０１会議室 

 

１． 開会（１５時５１分） 

２． 教育長あいさつ 

３． 会議録署名委員の指名について （ 松﨑要二 委員 ） 

４．議題 

 （１）報 告 

  ① ６月定例議会一般質問について 

     （渡邊 孝 議員） 

     ・五ヶ瀬町ゼロカーボンシティ実現への取り組みについて 

     （本田俊徳 議員） 

     ・町内中学生の過去５年間の進路の内訳は 

     ・今後５年間の町内小学校入学者数は 

     ・山村留学の受け入れ等の考えはあるのか 

     （太田保義 議員） 

     ・坂本小学校崩壊ヶ所の安全対策について 

     ・五ヶ瀬町Ｇパークの象徴となるモニュメントを設置してはどうか 

     （矢野 宏 議員） 

     ・各小学校の現在及び６年後の児童数の推移について 

     ・今後の小学校のあり方に対する考えは 

 

  ② 西臼杵郡中体連結果について（別紙） 

  ③ 五ヶ瀬教育グランドビジョンに掛かる児童生徒の活動の様子について（別紙） 

 

（２）協 議 

  ① 「令和５年度五ヶ瀬はたちの集い」について 

  ② 総合教育会議の開催について 

    各種行事計画について 

    町立学校（給食）の今後の考え方について 

 

５．そ の 他 

  （１） 新得町少年少女使節団交流について 

  （２） 令和５年度宮崎県市町村教育委員会連合会総会 

   (３)  九州地区市町村教育委員研修大会 

  （４） 令和５年度市町村教育長連絡協議会研修会について 

   (５)  高鍋農業高校体験学習について（８／９水）日帰りで実施 



  （６） 「総合的な学習の時間」のＧＤＰ中間発表参観について 

  （７） ＧＶ（五ヶ瀬教育グランドビジョン）夏季全体研修会（７／２８金） 

  （８） 「クニタケケンセイ透明水彩画教室」について 

  （９） 自然の恵み資料館特別企画展「坂本貴彦鉛筆画展」 

     （７／２６（水）～８／６（日）） 

 （１０） 第２０回ゆうやけトライアル in 五ヶ瀬について（８／２０） 

 （１１） 国民スポーツ大会相撲競技への取り組み（経過報告） 

（１２） 学校施設工事について（経過説明） 

    ・坂本小学校グラウンド崩壊部分工事（災害復旧工事） 

    ・鞍岡小玄関前舗装工事 

    ・三ヶ所小学び坂工事 

    ・五ヶ瀬中もみじ坂工事 

   

 

6．連絡事項等 

  （１） 教育委員会の行事予定（６～８月）について 

      7/20（木）宮崎県市町村教育委員会連合会総会（宮崎市） 

      8/9（水）～10（木）宮崎県市町村教育長連絡協議会研修会（宮崎市） 

 

  （２） 次回の日程について 

      7/25（火）午後５時から 

      ※総合教育会議を午後４時から開催予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議録  １５時５１分 開会 

 

教育長あいさつ 

 

議事録署名委員 ： 松﨑 要二 委員 

 

４ 議 題 

（１）報  告 

① ６月定例議会一般質問について 

◆資料に基づき、教育次長が説明する。 

（渡邊 孝 議員） 

・五ヶ瀬町ゼロカーボンシティ実現への取り組みについて 

教育委員会関係質問である「環境教育及び意識啓発」にかかる取り組みに 

ついて質問があった。 

・小学校においては、田植え、稲刈り、茶摘みなどの体験を通して自然の豊か 

さ、恵み、農業振興の状況などから自然環境の素晴らしさ、また、自然災害の 

発生状況から、その原因や対策についての学びを深めていると答弁している 

    ・中学校においては、ＧＤＰの取り組みにより五ヶ瀬の自然、環境、資源、再利 

用など、様々な視点から五ヶ瀬を見つめ、将来像をデザインするなどの取り組 

みを行っているという答弁を行った。 

 

 （本田俊徳 議員） 

・町内中学生の過去５年間の進路の内訳は 

・資料（予想データ）について教育長より答弁を行った。 

・今後５年間の町内小学校入学者数は 

      ・資料（予想データ）について教育長より答弁を行った 

・山村留学の受け入れ等の考えはあるのか 

      ・山村留学についての県内実施状況について、照会したところ課題も抱えて

いる状況があることを説明した。 

     ・減少してきている児童生徒に対し、最善と思われる教育課程の在り方を研 

究し改善をしながら授業を進めている。 

     ・人口減少は、危機ではなく前提として考えなければならない課題であり、第６ 

次総合計画にそった学校の在り方を検討していく必要があると答弁している。 

      

（太田保義 議員） 

・坂本小学校崩壊ヶ所の安全対策について 

   ・被害の現状を報告したのち、安全対策における現在の対応状況について答

弁を行った。 



  ・学校での指導状況も報告を行い、また、協議の上ネット付きロープに加え、 

その手前に立ち入りを禁止するロープを設置し、二重の注意喚起のための対

策を実施していることを答弁している。 

・五ヶ瀬町Ｇパークの象徴となるモニュメントを設置してはどうか 

・Ｇパークの利用実績及び今後の利用見込みを説明した。 

・利用者の中には、その状況をスマホ等のカメラで記録に残す方も見受けら 

れる一方、オブジェなどの施設の象徴的なモニュメント等は設置していない状 

況を説明したのち、今後も多くの方に、素晴らしい環境で利用いただけるよう 

環境整備に努めることで、記憶に残す取り組みを続けていきたいという考えを 

答弁した。 

 

 （矢野 宏 議員） 

  ・各小学校の現在及び６年後の児童数の推移について 

・資料（予想データ）について教育長より答弁を行った。 

・今後の小学校のあり方に対する考えは 

     ・児童数が減少していく中で、地域と学校が連携を深めている。 

     ・検討を行うにあたり、子供、保護者、地域、町など様々な視点から丁寧に検

討していく必要がある。 

     ・今後の学校の在り方については、学校運営協議会を中心に様々な視点か

ら意見を求める機会を設け、未来の五ヶ瀬町の学校教育の形を検討していか

なければならないと答弁している。 

 

  （質疑） 

    Ｑ1 坂本小学校のグラウンド復旧工事において、運動会への影響は？ 

    Ａ1 未定の部分があるが、練習など場所等を調整しながら準備を進めていく。 

       学校との確認を行う 

    Ｑ2 議員から多くの質問があり関心が高まっている学校の今後のことについ

て、学校の今後の在り方を決めるのか町長ですか？ 

    Ａ2 様々な意見を取りまとめて、教育委員会の方で方向性を決めて、首長に進

言するということになる。予算を伴うことであり、判断をしっかりしていくこと

が重要である。 

    

 

② 西臼杵郡中体連結果について 

◆資料に基づき、教育次長が説明する。 

・剣道男子団体、男子個人１名、バレーボール男子が県大会に出場する。 

 

③ 五ヶ瀬教育グランドビジョンに掛かる児童生徒の活動の様子について 



・Ｇ授業の様子を掲載している。地域の方と交流する中で、表情豊かに活動して

いる。（資料参照） 

 

（２）協 議 

  ① 「令和５年度五ヶ瀬町はたちの集い」について 

   本年度は、コロナ禍前に実施していた町民センターに会場を戻し、８月１６日に

開催する予定である。交流会として、昔の給食を食べるという内容で計画しており、

対象者に案内をしているところである。 

   式典終了後、和室にて定例会を実施予定。 

 

  ② 総合教育会議の開催について 

   総務課と協議しながら進めたいが、日程調整中である。７月２５日（火）を軸に調

整をしている。 

   ７月に定例会が開催できれば、８月は行事も多いことから実施しない。 

  給食の在り方の考え方等の意見交換を計画していきたい。 

 

   Ｑ3 町長から招集されるということでよいのか？町長の考え等を聞いてみたい。 

   Ａ3 そういう流れが基本である。 

 

５  その他 

   資料に基づき、教育次長が説明する。 

（１） 新得町少年少女使節団交流について 

参加者別紙参照。 

  （２） 令和５年度宮崎県市町村教育委員会連合会総会 案内説明 

   (３)  九州地区市町村教育委員研修大会 案内説明 

  （４） 令和５年度市町村教育長連絡協議会研修会 案内説明 

   (５)  高鍋農業高校体験学習について（８／９水）日帰りで実施 

      昨年コロナで中止したが、今年度は実施予定（募集中） 

  （６） 「総合的な学習の時間」のＧＤＰ中間発表参観について 

      メンターによる勉強会。活動状況を確認いただきたい 

  （７） ＧＶ（五ヶ瀬教育グランドビジョン）夏季全体研修会（７／２８金） 紹介のみ 

  （８） 「クニタケケンセイ透明水彩画教室」について １２名参加予定である  

  （９） 自然の恵み資料館特別企画展「坂本貴彦鉛筆画展」 

     （７／２６（水）～８／６（日）） 

     坂本出身の方の作品展。多くの方々の来場を見込んでいる。 

 （１０） 第２０回ゆうやけトライアル in 五ヶ瀬について（８／19） 

     昨年度の反省をしっかり生かし実施する予定。県内外の有力校への案内中

である。 



 （１１） 国民スポーツ大会相撲競技への取り組み（経過報告） 

      経過説明。プレ大会、本大会と２年にまたがる事業。予算が発生することか

ら、具体的な内容、方針について、県との確認を行う予定である。 

（１２） 学校施設工事について（経過説明） 

    ・坂本小学校グラウンド崩壊部分工事（災害復旧工事） 年度内完成 

    ・鞍岡小玄関前舗装工事 年内完成予定 

    ・三ヶ所小学び坂工事 年内完成予定 

    ・五ヶ瀬中もみじ坂工事 ８月から９月頃までを予定 

    ※業者との打ち合わせにより、適宜工事を進めていく予定。 

 

（質疑） 

   Ｑ4 中学校の工事はどのあたりか？ 

   Ａ4 上り始めた最初のところから拡幅工事。職員の駐車については、貫原の職

員駐車場を利用できるよう手配中。 

Ｑ5 新得町交流事業についての希望と選抜の状況は？ 

Ａ5 新得町側の選抜が 14 人であった。 本町は 24 人の応募があったが、新得

町の人数に合わせて 14 人を選抜した。 

    

 

６ 連絡事項等 

（１） 教育委員会の行事予定（６～８月）について 

※一覧表により教育次長が説明する。 

 

次回の定例教育委員会日程 

   ７月２５日（火） 午後５時から午後６時まで 

 

閉会時刻   午後４時５０分 

 

 

 

 

教 育 長 

   

 

会議録署名委員 

 

 

会 議 録 調 整 者 


